

MODERNE TECHNOLOGIE UND DEMOKRATISCHE VERFAHREN

vorgelegt von

Frau Ene ERGMA

Präsidentin des Riigikogu

Die rasante Entwicklung der Informationstechnologie hat neue Möglichkeiten für fast alle Tätigkeitsbereiche des Menschen eröffnet. So haben die modernen Technologien auch Einzug in die Parlamente gehalten.

Bei der Erörterung der Frage der modernen Technologien und der demokratischen Verfahren möchte ich drei verschiedene Phasen unterscheiden.

Zunächst die elektronische Datenverarbeitung der parlamentarischen Arbeit, die zunächst das Ziel hatte, die Dokumentenbearbeitung zu beschleunigen, die parlamentarische Arbeit zu erleichtern und die Ausgaben zu begrenzen. Dieser Prozess wurde bestimmt durch die Entwicklung der Informationstechnologie und wurde je nach Verfügbarkeit der finanziellen Ressourcen in die parlamentarischen Verfahren übernommen. Beispiele für die Nutzung der Möglichkeiten der modernen Technologie im Rahmen der parlamentarischen Tätigkeit werden aufgezeigt.

Zweitens möchte ich die Anwendung moderner Technologie im Hinblick darauf analysieren, wie es zu einer verstärkten Annäherung zwischen Parlament und Bürger kommen kann. Offenheit und Transparenz sind die wichtigsten Kriterien der parlamentarischen Demokratie.

Die Menschen haben das Recht zu erfahren, wie ihre gewählten Vertreter ihre parlamentarischen Aufgaben erfüllen. Die moderne Technologie hat sich für die Parlamente als ausgezeichnetes Instrument angeboten, um jedes einzelne im Parlament gesprochene Wort in der breiten Öffentlichkeit bekannt zu machen. Wird dies andererseits zu einem steigenden Interesse auf Seiten der Öffentlichkeit an der Arbeit der Parlamente führen? Wird dies die Qualität der Gesetzgebung verbessern?

Drittens eröffnet sich mit der modernen Technologie die Möglichkeit, das Wechselspiel zwischen Bürger und Parlament zu verbessern. Die Menschen möchten ihre Ängste und Gefühle mit ihren gewählten Vertretern teilen, sie möchten ebenfalls am Entscheidungsprozess beteiligt werden, möchten die Ergebnisse beeinflussen oder zumindest von den Politikern angehört werden. Die moderne Technologie bietet diese Möglichkeit. Aber der Missbrauch dieser Möglichkeiten ist ebenfalls weit verbreitet. Sind wir bereit, uns diesen neuen Herausforderungen, die mit der modernen Technologie entstanden sind, zu stellen?